











ABRIL 2021

TITULAR	NOTA	FUENTE
Reportan 36 feminicidios en el país durante 2021	Los datos del gobierno de Nayib Bukele sobre feminicidios no toman en cuenta ni reflejan otros tipos de violencia contra la mujer, dicen voceras de la MSPVSM. "Decir que las mujeres están 61% más seguras en este gobierno no incluye violencia física, sexual o las desapariciones", aseguró Jacqueline Valladares desde las MSPVSM. De acuerdo con Valladares, los datos de violencia contra la mujer reportados por la FGR en los primeros meses de 2021 son "preocupantes": solo en el mes de marzo se reportan más de 10 mujeres desaparecidas y, hasta el cierre del mes, 36 mujeres fueron víctimas de feminicidio.	LPG Pág.6 Jueves 1 Abril 2021
Homicidios aumentaron en marzo según Policía	Los homicidios aumentaron de forma considerable después de las elecciones legislativas y municipales, según registros de la PNC. Las cifras que maneja la Policía revelan que hubo un incremento de muertes violentas en 28 días de marzo. El informe policial detalla que la delincuencia acabó con la vida de 93 personas en ese período, lo que significó 22 muertes violentas más que en el mismo lapso de 2020 en que se contabilizó 63. San Salvador aparece como el departamento con más muertes violentas en marzo. Las autoridades reportaron las muertes de 32 personas a raíz de la violencia que azota al país. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/homicidios-aumentan-marzo-2021/822842/2021/	EDH Pág.10 Viernes 2 Abril 2021
Sube reporte de desaparecidos en el AMSS	San Martín, Ayutuxtepeque y Soyapango son los tres municipios que más se repiten en reportes de la FGR como lugares de donde desaparecen personas. Las tres jurisdicciones son parte del espacio territorial conocido como Área Metropolitana de San Salvador (AMSS). Sofía Guadalupe Valencia Mancía de 17 años desapareció el 23 de marzo. El lugar donde la vieron por última vez fue el Caserío Petacones, Cantón El Ángel, en el municipio de Apopa. De la Colonia Las Margaritas, en Soyapango, desapareció Keiry Josabeth Cabrera Martínez, de 14 años. Esto ocurrió el 15 de marzo. En la Colonia Las Brisas, de la Lotificación San Luis, jurisdicción de Acajutla, fue el lugar donde el pasado 14 de marzo vieron por última vez a Jonathan Alexander Zepeda Molina, de 11 años de edad. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sube-reporte-de-desaparecidos-en-el-AMSS-20210403-0071.html	LPG Pág.2 Domingo 4 Abril 2021
Fiscalía registra 2,272 hechos en contra de mujeres en 2021	Uno de esos casos emblemáticos se hizo viral en las redes sociales. Roberto Silva, activista pro Bukele, atacó y acosó por la plataforma Youtuber a la diputada del Fmln, Karina Sosa y a la excandidata a diputada por el mismo partido, Daniela Genovez. Por esos ataques y acosos, Silva está en prisión de manera preventiva y permanecerá recluido por lo menos en los próximos seis meses. Los feminicidios y las desapariciones son manifestaciones de violencia que también se han incrementado en las últimas semanas. A diario se observan en las redes sociales las fotografías de jóvenes que han desaparecido y otras que sus cadáveres fueron hallados con señales de odio y barbarie. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/fiscalia-registra-2272-hechos-de-violencia-contra-mujeres-en-2021/823818/2021/	EDH Pág.13 Domingo 4 Abril 2021
Estudio confirma abandono estatal a desaparecidos	Entre 2014 y 2019 se realizaron 20,000 denuncias por desaparición de personas ante la FGR y en muchos de los casos reportados hubo un abandono de las autoridades encargadas de la investigación para resolverlos, según una investigación que la Fundación de Estudios para el Debido Proceso (Fespad) hará pública hoy. El estudio, el primero de su tipo, es un acercamiento cualitativo exploratorio al fenómeno de las desapariciones durante el último quinquenio y revela cuáles son las debilidades, los logros y los puntos que se deben mejorar para atender la problemática en nuestro país.	LPG Pág.14 Miércoles 7 Abril 2021

	https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Estudio-confirma-abandono-estatal-a-desaparecidos-20210406-0099.html	
Grupos criminales dificultan búsqueda de desaparecidos	Jeannette Aguilar, experta en seguridad pública, confirmó ayer la existencia de una "tecnología del terror", que consiste en una serie de técnicas que grupos criminales, como las pandillas, ejecutan para desaparecer, asesinar y enterrar a sus víctimas y dificultar aún más el acceso a la justicia. La afirmación la hizo ayer durante la presentación de la primera investigación sobre el fenómeno de la desaparición de personas en El Salvador, la cual publicó en conjunto con la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD) y que incluye un análisis cualitativo de casos de desaparecidos reportados entre 2014 y 2019. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Grupos-criminales-dificultan-busqueda-de-desaparecidos-20210407-0114.html	LPG Pág.10 Jueves 8 Abril 2021
Mujeres, las más violentadas en desapariciones	Cuerpos desmembrados, decapitados, maniatados y maltratados son las referencias más frecuentes que las autoridades detallan cuando una mujer es asesinada y su cuerpo es encontrado en algún predio baldía de El Salvador. Celia Medrano, defensora de derechos humanos, dice que urgen medidas más eficaces para proteger a las mujeres debido a la vulneración de los derechos que sufren en casos de desaparición, femicidios y la brutalidad que evidencian sus cuerpos al ser encontrados. Durante el primer trimestre de 2021 esta situación aumentó, de acuerdo a las cifras de las autoridades. Marzo cerró con 19 muertes violentas de mujeres, este dato representa 11 víctimas más que en el mismo mes de 2020. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mujeres-las-mas-violentadas-en-desapariciones-20210407-0115.html	LPG Pág.11 Jueves 8 Abril 2021
Cinco casos durante esta semana	Durante los primeros seis días de abril la Unidad Especializada de Desaparecidos de la Fiscalía General de la República (FGR) ha reportado tres personas desaparecidas, todos del sexo masculino y mayores de edad. Mientras que, Ángel Desaparecido, un programa de localización de menores de edad de la FGR, registra dos casos. En redes sociales han sido publicadas varias denuncias de personas que no han aparecido desde meses anteriores, sobre todo desde marzo, entre ellas los casos de 10 mujeres. En estos figura la desaparición de dos madres, incluyendo a Flor García, mamá de dos niños de tres y cinco años. En el caso de las dos menores de edad, una de las denuncias fue interpuesta en San Martín, relacionada a una adolescente de 14 años, y la otra a una de 13, en Chalatenango. En los primeros tres meses del 2021 el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública informó de más de 300 casos de personas desaparecidas. De estas, detalló que entre un 40 y 45 % fueron encontradas con vida y un 4% fallecidas.	LPG Pág.11 Jueves 8 Abril 2021
Las pandillas, agentes del Estado, y grupos de exterminio detrás de las desapariciones	La práctica ilegal de desaparecer a una persona ya no es exclusiva de las pandillas sino que también de otros actores como agentes del Estado (policías y soldados), grupos de exterminio y de particulares como "un mecanismo eficaz y de bajo costo para dirimir conflictos y perseguir intencionalidades de distintas índoles", reveló un estudio de la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (FESPAD). El involucramiento de estos otros actores en la desaparición de personas es fomentado por la "poca investigación de la mayoría de estos graves hechos, motivada principalmente por el interés político de mantener estadísticas (criminales) favorables al gobierno de turno". https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/pandillas-y-agentes-del-estado-tras-desapariciones-segun-estudio-fespad/824946/2021/	EDH Pág.12 Jueves 8 Abril 2021
La desaparición de personas aumenta por falta de respuesta del Estado	"Nelson Alexander desapareció a sus 17 años, el 26 de abril de 2018, está por cumplir tres años de su desaparición y sin ninguna información. Me siento insultada por las instituciones porque es como si no les importara", expresa María Hernández, madre de la víctima.\ "Mi hijo se encontraba con su padre en Santa Tecla (La Libertad), cuando fue visto por última vez, al salir de la casa. Él nunca faltó a la casa y cuando se llegó la noche nos preocupamos y salimos a buscarlo y hasta la fecha no sabemos nada. En la Policía (PNC) nos dijeron que debíamos esperar 72 horas para una denuncia formal y montar su búsqueda. Insistí que era un menor de edad para que me ayudaran; luego fuimos a la Fiscalía (FGR), nos dijeron que introducirían los datos a un programa especial para la búsqueda de desaparecidos y nada. Es muy difícil esta situación, pero guardamos la esperanza de su encuentro", manifestó. https://www.diariocolatino.com/la-desaparicion-de-personas-aumenta-por-la-falta-de-respuesta-del-estado/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=la-desaparicion-de-personas-aumenta-por-la-falta-de-respuesta-del-estado	Diario Co Latino Pág.2 Jueves 8 Abril 2021

Ministro niega aumento de desaparecidos y dice son "agendas ocultas" de instituciones y medios	La cifra de personas desaparecidas "no está creciendo", dijo el ministro de Seguridad, Gustavo Villatoro, quien además calificó el tema de "agendas ocultas" impulsadas por instituciones y medios de comunicación, de acuerdo a sus declaraciones en la entrevista Frente a Frente de Telecorporación Salvadoreña (TCS). https://diario.elmundo.sv/ministro-niega-aumento-de-desaparecidos-y-dice-son-agendas-ocultas-de-instituciones-y-medios/	DEM Jueves 8 Abril 2021
Fiscalía recibió más de 22 mil avisos de desaparecidos en seis años	Una reciente investigación realizada por la Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (Fespad) revela que en los últimos seis años, la Fiscalía General de la República ha registrado 22,307 casos de desaparecidos en el país. https://diario.elmundo.sv/fiscalia-recibio-mas-de-22-mil-avisos-de-desaparecidos-en-seis-anos/	DEM Jueves 8 Abril 2021
Pandilleros usan manglares para ocultar desaparecidos	La investigación alerta que las víctimas luego de ser privadas de libertad, son asesinadas, desmembradas y escondidas en diferentes tumbas clandestinas para obstaculizar las investigaciones y generar altos niveles de impunidad. Además, los delincuentes están utilizando los manglares y zonas salinas del país para esconder a sus víctimas en cementerios clandestinos y de esa forma propiciar la desintegración de los cuerpos con mayor facilidad y borrar todo tipo de rastro. Los investigadores afirmaron que las personas desaparecen luego de ser privadas de libertad en sus hogares, paradas de buses, son sacadas de las empresas, cuando van manejando vehículos.	DEM Jueves 8 Abril 2021
Ministro de Seguridad confirma reducción de feminicidios en el país	La reducción de los hechos delictivos, en general, continúan a la baja, según lo expresó el ministro de Justicia y Seguridad, Gustavo Villatoro. En cuanto a los feminicidios, el funcionario recalcó una baja del 52 %, mientras que la cifra de homicidios en general disminuyó 54%. TEMA DESAPARECIDOS El ministro de Justicia y Seguridad reveló además que el tema de un supuesto incremento en la cifra de desaparecidos es "agenda oculta" de las oenegés y medios de comunicación afines. Desmintió que la cifra vaya en aumento, y aseguró que es lo que pretenden hacer creer a los salvadoreños y a la comunidad internacional. De acuerdo con las estadísticas de la Policía, entre el 1 y el 31 de enero de 2021 se contabilizan 145 denuncias; mientras que en el primer mes de 2019 sumaron 208 casos. https://croniosv.com/nacionales/ministro-de-seguridad-confirma-reduccion-de-feminicidios-en-el-pais/	CRONIO Jueves 8 Abril 2021
Presentan informe: "Desaparición de Personas en El Salvador" y plantean propuestas para abordar la problemática de desapariciones en el país	Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho -FESPAD- presentó la investigación denominada: "Desaparición de Personas en El Salvador", la presente recopila datos y análisis de los años 2014 al 2019. El objetivo del estudio, según un comunicado emitido por la institución, es sensibilizar a la sociedad salvadoreña sobre la alarmante dimensión del fenómeno y sus diversos impactos, llamar al Estado salvadoreño para que cumpla con sus obligaciones de brindar seguridad a la población, asimismo buscar a los desaparecidos y desaparecidas e identificar sus restos, investigar y castigar a los perpetradores, reparar integralmente a las víctimas y sus familias. https://revistalabrujula.com/2021/04/08/6167/	Revista La Brújula Jueves 8 Abril 2021
Piden crear un sistema nacional de desaparecidos	Un Sistema Nacional de la Persona Desaparecida es una de las recomendaciones que la comisión especial que da seguimiento al tema de desaparecidos hará en el informe que presentará ante el pleno la próxima semana. Luego de que la comisión recibiera a representantes de la Fiscalía General de la República (FGR), a la Policía Nacional Civil (PNC), Medicina Legal, Cruz Roja y otros organismos internacionales, la conclusión es que es necesario unificar estos esfuerzos, pues actualmente, no coinciden ni en la cifra de desaparecidos. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Piden-crear-un-Sistema-Nacional-de-Desaparecidos-20210408-0106.html	LPG Pág.9 Viernes 9 Abril 2021
Continúan ejecuciones extrajudiciales en El Salvador	Las ejecuciones extrajudiciales por parte de la Policía Nacional Civil (PNC) se mantienen, aseguró ayer Arnau Baulenas, coordinador jurídico del Instituto de Derechos Humanos de la UCA (Idhuca), como parte del análisis de diversos informes que alertan sobre esta situación en El Salvador. Aclaró que de acuerdo a los casos que atiende el Idhuca, este tipo de sucesos no se han reducido. "Es claro que los casos que nos llegan de ejecuciones extrajudiciales no han bajado, mantenemos el promedio de casos que siempre hemos estado recibiendo", aseguró. Lamentó la falta de transparencia por parte del gobierno actual para acceder a información que debería ser pública y que por ello no se manejan datos actualizados. Un informe reciente de la PDDH destaca 48 afectaciones graves de derecho a la	LPG Pág.4 Martes 13 Abril 2021

	vida cometidas por ejecuciones extralegales en El Salvador, investigadas entre 2014 y 2018. Los hallazgos revelan patrones de comportamiento considerados como ejecuciones extrajudiciales y uso excesivo de la fuerza, en un contexto de delitos como homicidios, feminicidios, extorsiones y desaparición de personas. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Continuan-ejecuciones-extrajudiciales-en-El-Salvador-20210412-0126.html	
Fiscalía informó de ocho casos de desaparecidos en un solo día: 10 de abril	El flagelo de las desapariciones forzadas continúa golpeando a las familias salvadoreñas. Tan sólo el pasado sábado 10 de abril, la GFR publicó las fotografías de ocho personas, tres mujeres y cinco hombres, como desaparecidos y activó su protocolo de acción para dar respuestas a los denunciantes. Sin embargo, de los ocho casos, la misma institución informó en la mañana de este lunes que uno de los desaparecidos había sido encontrado. Se trata de Ulises Geovanni Mendoza Canizález, cuya desaparición fue denunciada el mismo 10 de abril en el barrio El Tránsito, del municipio de Apopa. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/fiscalia-reporto-ocho-personas-desaparecidas-un-solo-dia-10-abril/826840/2021/	EDH Pág.15 Miércoles 14 Abril 2021
Más personas se suman a lista de desaparecidas	Ocho personas desaparecidas suman las dos primeras semanas del mes de abril, según reportes de autoridades e información difundida en las redes sociales. El pasado 16 de abril, la FGR reportó la desaparición de Félix Guevara Rivera de 86 años de edad. El señor desapareció en la Lotificación La Esperanza, Guazapa, municipio de San Salvador. Don Félix es de complexión delgada, piel morena, cabello canoso y mide 1.70 de estatura. La Fiscalía ya activó el Protocolo de Acción Urgente (PAU) para que se activen todas las alarmas y se investigue el paradero de Guevara. Otra persona adulta mayor que desapareció esta semana, según la cuenta de Tweeter Desaparecidos SOS, El Salvador, es la señora identificada como Claudia Hernández Nerio, de 78 años de edad, quien padece de Alzheimer. Ella fue vista por última vez el pasado miércoles 14 de abril en Quezaltepeque, municipio de La Libertad. Esta misma página reportó la desaparición de Karla Vanesa Martínez, el 12 de abril, por la zona del hospital de Ahuachapán. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Mas-desaparecidos-suman-la-lista-de-busqueda-20210417-0042.html	LPG Pág.8 Domingo 18 Abril 2021
Homicidios y extorsión: principales delitos cometidos por 34,968 prófugos	La única pista que los investigadores encontraron en el lugar del crimen fue un vehículo. La Policía sospecha que fue utilizado por Martínez Arana para llegar hasta donde estaba su víctima. Testigos le contaron a la PNC que el agresor no era residente de la zona, y que desde ese 25 de noviembre de 2018, cuando mató a Sandra, no han vuelto a verlo. La versión que barajan los investigadores es que Martínez Arana vivía en la zona urbana de Concepción Batres, otro municipio del departamento de Usulután, y llegó hasta aquella cervecería de Ereguayquín solo para cometer el crimen.	LPG Pág.2 Lunes 19 Abril 2021
Más del 70 por ciento de víctimas de la violencia en 2020 no era de pandillas NOTICIAS	La violencia criminal que vive el país causó que 1,324 familias salvadoreñas perdieran a uno o más de sus seres queridos durante el año pasado, según cifras consolidadas de la mesa técnica integrada por la FGR, PNC y el IML. La cifra anterior refleja que el promedio de 2020 alcanzó 3.6 muertes violentas por día en El Salvador. Sin embargo, en los dos primeros meses de 2021 ese promedio tuvo un leve incremento a 3.8 por día. El informe detalla que 1,170 de las víctimas eran hombres, 130 mujeres y a 24 no se les pudo determinar su sexo debido a que sus restos estaban en avanzado estado de putrefacción. https://www.elsalvador.com/eldiariodehov/mas-del-70-por-ciento-de-victimas-violencia-en-2020-no-eran-pandillas/828867/2021#:~text=historia%20y%20personajes	EDH Pág.6 Lunes 19 Abril 2021
Denuncian violencia sexual contra mujeres migrantes	La migración irregular de mujeres ha aumentado. De acuerdo con Helena Olea, directora asociada de Alianza Américas, en los últimos años, la cantidad de migrantes ha crecido, como también han aumentado los riesgos a los que se enfrentan las mujeres, adolescentes y niñas del Triángulo Norte de Centroamérica, en su viaje a la frontera sur. Olea dice que ahora hay más mujeres viajando solas, y alerta por las violaciones ejercidas en el camino por cuerpos de seguridad y el crimen organizado. De acuerdo con datos de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de los Estados Unidos, durante 2020, año de la pandemia de covid-19 y que se caracterizó por una gran vigilancia fronteriza, las patrullas del borde estadounidense detuvieron a 458,088 personas. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-violencia-sexual-contra-mujeres-migrantes-20210419-0125.html	LPG Pág.2 Martes 20 Abril 2021
Habilitan ventanillas de atención de mujeres retornadas	Los ministerios de Relaciones Exteriores y de Desarrollo presentaron el Protocolo y Ventanillas de Atención a Mujeres Retornadas (Pramur) elaborado en conjunto con el Instituto Salvadoreño para el Desarrollo de la Mujer (Isdemu), además de firmar el convenio de cooperación técnica con el que realizarán un trabajo conjunto para las mujeres que retornan al país, el cual cuenta con el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID). Las ventanillas estarán	EDH Pág.8 Martes 20 Abril 2021

	ubicadas en San Martín, Lourdes, Colón; Santa Ana, San Miguel, Usulután y Morazán, que estarán en las sedes de Ciudad Mujer, donde las mujeres retornadas podrán tener servicios de salud, asistencia legal, psicológica, programas de educación, formación técnica y vocacional, opciones de empleo, emprendimiento, certificaciones de habilidades y competencias laborales. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/cancilleria-pramur-mujeres-retornadas-protocolo-atencion-ciudad-mujer/829075/2021/https://diarioelsalvador.com/ex-sedes-de-ciudad-mujer-seran-ventanillas-para-atender-a-mujeres-retornadas/68150/	
361 homicidios en lo que va de 2021	La PNC reportó, hasta el 19 de abril, un total de 361 homicidios cometidos a nivel nacional, lo que representa un leve aumento de este delito en lo que va del año, pero se mantiene el porcentaje de tres asesinatos diarios. Solo durante el primer trimestre de 2021, sin contar los días que van de abril, los homicidios fueron 314, seis más que en el mismo período de 2020, cuando hubo 308 entre enero, febrero y marzo. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/361-homicidios-en-lo-que-va-de-2021-en-El-Salvador-20210420-0115.html	LPG Pág.8 Miércoles 21 Abril 2021
Propuesta para crear ley para abordar desapariciones	La comisión especial de la Asamblea para dar seguimiento a las acciones que desde el gobierno se realizan para el fenómeno de los desaparecidos concluyó ayer sus funciones, con la lectura del informe final y sus recomendaciones; entre ellas, la creación de una ley especial que permita atender el problema de manera rápida y efectiva. La comisión estuvo conformada por Rodrigo Ávila (ARENA), Javier Valdez (FMLN), Raúl Beltrán Bonilla (PCN), Rebeca Cervantes (GANA) y Juan José Martel (CD). En la reunión de ayer solo hubo presencia de los tres primeros. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Propuesta-para-crear-ley-para-abordar-desapariciones-20210421-0135.html	LPG Pág.19 Jueves 22 Abril 2021
Aprueban Ley para proteger datos personales	Durante la penúltima sesión plenaria de la actual legislatura, los diputados aprobaron la Ley de Protección de Datos Personales, que pasa a convertirse en el marco legal para el adecuado resguardo y manejo de la información que cualquier persona natural o jurídica da a un tercero. De la aplicación de la normativa aprobada quedan excluidos el tratamiento de historiales crediticios de sujetos obligados por la Ley de Regulación de los Servicios de Información sobre el Historial de Créditos de las Personas; los datos personales que estén destinados solo para actividades domésticas o familiares, y los que tengan como objeto la seguridad pública, defensa y seguridad del Estado. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Aprueban-ley-para-proteger-datos-personales-20210423-0100.html	LPG Pág.16 Sábado 24 Abril 2021
En 15 años, hubo 40,000 desaparecidos en El Salvador	Un informe emitido y aprobado este jueves por la Asamblea desarrollado por la Comisión Especial de Seguimiento de Personas Desaparecidas, da cuenta que entre 2005 a 2020, unas 40,000 personas han desaparecido a causa de la violencia armada, según los datos que recabaron de las denuncias recibidas en la Fiscalía. Ante esto, la comisión especial de seguimiento de personas desaparecidas recomienda al gobierno crear un Sistema Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas, a raíz del incremento de casos en los últimos meses. Varios miembros del Comité Internacional explicaron a los diputados que en El Salvador no existe una legislación que permita clasificar o hacer una declaratoria de ausencia por desaparición.	EDH Pág.6 Sábado 24 Abril 2021
Capacitan a personal del VMT contra el acoso sexual en el transporte público	En el marco de la campaña "Frená el acoso sexual en el Transporte público", la Asociación por la Dignidad y la Vida (Las Dignas) realizó un taller con personal gestor de tráfico del Viceministerio de Transporte (VMT). En el proceso formativo se habló sobre los Derechos Humanos y los derechos de las mujeres. José Antonio Rivera es gestor de tráfico y considera que estos procesos ayudan a combatir el machismo, que dentro del transporte colectivo se expresa con el acoso sexual, "en las unidades de transporte hay mucho acoso sexual a las mujeres, más que todo hay hombres que van viendo como la mujer anda vestida y van con esa morbosidad en la mente. Yo creo que las mujeres no deben ser vistas como un objeto sexual sino como un ser humano, tenemos que respetarlas" comenta. https://revistalabrujula.com/2021/04/26/capacitan-a-personal-del-vmt-contra-el-acoso-sexual-en-el-transporte-publico/	Revista La Brújula Lunes 26 Abril 2021
Cifras de violencia en El Salvador siguen siendo endémicas	Los homicidios, feminicidios, desapariciones, ejecuciones extralegales y la violencia sexual siguen siendo considerados endémicos en El Salvador, según el informe del estado de los derechos en El Salvador, del Observatorio Universitario de Derechos Humanos (OUDH) de la UCA. Los datos arrojados por el documento evidencian que en 2020 hubo una disminución del 44. 45% de víctimas en comparación con 2019. Sin embargo, las tasas siguen estando en niveles superiores a lo normal. La Organización Mundial de la Salud (OMS) establece un parámetro de 10 asesinatos por cada 100,000 habitantes como lo "aceptable". El país registra 19 homicidios por cada 100,000. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Cifras-de-violencia-en-El-Salvador-siguen-siendo-endemicas-20210427-0111.html	LPG Pág.2 Miércoles 28 Abril 2021
Ministro pidió un mejor	El ministro de Seguridad, Gustavo Villatoro, dijo que es "preferible hablar del tema de desaparecidos y	LPG

manejo de desapariciones	no de una cantidad de homicidios" y culpó a los medios de comunicación de dar "demasiada cobertura" al tema. "Lo que se ha generado es incertidumbre y desinformación", dijo Villatoro en una entrevista televisiva ayer por la mañana, al mismo tiempo que aceptó que hay complicaciones para homologar las cifras de la Policía y la Fiscalía en este delito. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ministro-pidio-un-mejor-manejo-de-desapariciones-20210427-0112.html	Pág.3 Miércoles 28 Abril 2021
Alza de personas desaparecidas	La FGR de la zona oriental, reporta incremento de denuncias de personas desaparecidas en el primer trimestre del año, en comparación al mismo periodo del 2020. Rafael Franco, director fiscal de la zona oriental, detalló que San Miguel y Usulután, son los municipios que más casos registran, hasta el momento. Franco manifestó que de enero a marzo de 2020, contabilizaron 124 casos de denuncias de desapariciones, para un total de 131 personas; mientras que, en el mismo periodo del 2021, ascendió el número de casos a 135, con un equivalente a 149 personas, un incremento de 18 ciudadanos, desaparecidos en la zona oriental. En algunos casos desapareció más de una persona. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Alza-de-personas-desaparecidas-20210429-0097.html	LPG Pág.70 Viernes 30 Abril 2021